

# めいわ 議会だより



群馬県邑楽郡明和町議会

<http://www.town.meiwa.gunma.jp>

ホームページに議会会議録を掲載しています。



大佐貫夏まつり

定例会 ..... ②  
条例制定  
土地開発公社  
臨時会 ..... ④  
工事請負契約の締結  
議員発議

一般質問 ..... ⑤  
やさしい町づくりのために町政を問う

# 第2回

# 定例会

6月定例会  
6/11~18

6月定例会

平成25年第2回明和町議会定例会は、6月11日に招集され、18日までの8日間の会期で開かれました。

この定例会には、町長から報告4件、条例改正や補正予算等の議案7件が提出され、慎重に審議した結果、すべて原案のとおり可決しました。また、最終日に行われた一般質問には、9人の議員から9問の質問が出され、活発な議論を展開して町当局の所信をいただきました。

## 提出議案と審議結果

種別	件名	審議結果	
報告	平成25年度明和町土地開発公社予算の報告	承認	
報告	平成24年度明和町土地開発公社事業及び決算の報告	//	
報告	繰越明許費繰越計算書	//	
報告	事故繰越し繰越計算書	//	
条例	専決処分の承認（明和町税条例の一部改正）	全員賛成	原案可決
条例	専決処分の承認（明和町国民健康保険税条例の一部改正）	//	//
条例	明和町税条例の一部改正	//	//
その他	町道路線の認定	//	//
予算	平成25年度明和町一般会計補正予算（第1号）	//	//
予算	平成25年度明和町国民健康保険特別会計補正予算（第1号）	//	//
条例	明和町職員の給与の臨時特例に関する条例の制定	賛成多数	//

# 条例制定

# 土地開発公社

## 職員給与減額

**質問** 職員及び町民に  
対してどのように周知  
理解を得て実施してい  
きたいと考えているの  
か。

**総務課長** 職員につい  
ては、毎月行う定例庁  
議において趣旨説明を  
行い、課長を通じて職  
員に周知しました。職  
員から特段の意見はな  
かったので、理解した  
ものと思っています。  
町民の理解については、  
町民の代表が議員です  
ので、今回提出した条  
例案に対する議会の審  
議結果をもって町民理  
解と考えています。

## 明和町職員の給与の臨時特例に関する条例

### (期 間)

平成25年7月1日～平成26年3月31日

### (内 容)

給料月額から、職務の級に応じ、それぞれの割合額に相当する額を減額する。



職務の級	割 合
1級から3級まで	100分の1.9
4級から6級まで	100分の3.8

例) 3級 27万円→約26万5000円  
6級 38万円→約36万5000円

## 公有地取得事業

**質問** 川俣駅整備付  
帯事業として、1億2  
000万円を見込んで  
いる。平成24年度に取  
得した場所とは別の場  
所を取得するといつこ  
とか。

**都市計画課長** 地権者  
の代替用地として、平  
成24年度当初予算1億  
5000万円から用地  
取得した分を差し引い  
た1億2000万円を  
計上しました。平成24  
年度は川俣駅東側の新  
里地区を取得し、平成  
25年度も昨年度同様に、  
川俣駅周辺の用地取得  
を予定しています。

## ふるさとの広場 整備事業用地

**質問** ふるさとの広場  
整備事業用地として、  
長い間活用されていな  
い土地がある。有効活  
用を検討すべきではな  
いか。

**都市計画課長** 現在、  
活用はされておらず、  
土地開発公社として維  
持管理しています。こ  
れまでも、こども園の  
利用や民間への売却等  
の検討もしましたが、  
具体的な結論が出てい  
ない状態です。



ふるさとの広場整備事業用地

# 臨時会

6/27

平成25年第2回明和町議会臨時会は、6月27日に招集され、会期1日で開かれました。

町長から工事請負契約に関係する議案が提出され、慎重に審議した結果、原案のとおり可決しました。

また、議員から「議員報酬の特例に関する条例の一部改正」の発議が提出されましたが、否決となりました。

## 工事請負契約の締結

**質問** 東小学校トイレ改修の入札に参加した6者と入札額は。

**学校教育課長** 指名業者は、石橋建設工業(株)、河本工業(株)、新和建設(株)、(株)関口建設、(株)徳川組、本田建設(株)です。最高額が5380万円、最低額は4270万円です。河本工業(株)が落札しました。



改修予定の東小学校トイレ

## 明和町議会議員の議員報酬の特例に関する条例の一部を改正する条例

提案者 岡安 敏雄 議員

### 提案理由

国が東日本大震災復興財源確保として国家公務員の給与を平均7・8%削減していることを踏まえ、地方自治体も平成26年3月31日までの間、職員給与削減を前提として交付税を削減してきました。町はラスパイルズ指数において100対100をぎりぎり下回る数値を具現化したいとして、職員給与平均2・65%を削減したいと議会の議決を求めました。議会のこの議決責任は重いものであり、議員も道義的にも痛みを分かち合う覚悟を示す必要があります。職員と同様の率、期間において削減すべく提案するものです。

### 賛成討論

明和町職員の給与の臨時特例に関する条例制定が去る6月18日の議会最終日において賛成多数で可決されましたが、近隣の市や町との職員給与削減も足並みも揃っていませんし、職員の給与削減だけでは、私は賛成できませんでした。職員と議員がセットとして削減することが最良であると考えています。少なくとも私たち議員は、職員と共に復興財源確保のために自助努力をしなければ住民の負託に応えられないと確信するものであり、賛成します。

今成 隆 議員

第2回臨時会 6/27

## 提出議案と審議結果

種別	件名	審議結果	
その他	工事請負契約の締結	全員賛成	原案可決
条例	明和町議会議員の議員報酬の特例に関する条例の一部改正	賛成少数	原案否決

やさしい町づくりのために

# 町政を問う



今成 隆議員

## 専業農家と兼業農業者の

## 経営安定対策について

国、県の方針で実施／経済建設課長

### 質問 現在の農業問題は深刻な状況である。

①農業所得を向上させる施策や高齢者問題、活性化対策をどのように考えているか。②需要と供給サイド等のバリエーション（価値連鎖）が一体的に行えるように、農業生産の

効率化や高付加価値に

対して、推進本部等の設置の考えは。③農地整備や新規就農者の確保、育成対策の現状と

6次産業での付加価値、専業者や兼業者、零細農家の経営安定対策が重要であるが、米、麦、大豆のような土地利用

型作物の価格対策や7

品目以外の作物の経営安定対策、町単独の支援策は。

### 経済建設課長 ①国の

基本計画をもとに経営所得安定対策の推進に取り組んでいます。所得の向上や高齢化、担

い手不足の現状における農業活力の向上対策

として、生産現場の整備、新規就農者の確保、6次産業化による付加価値の検討等を行って

いきたいと考えています。②これからの農業経営はマーケティング、物流、販売、技術開発、調達などを一体で行う担い手が求められるので、農業生産法人

の育成等への支援をしていきたいと考えています。推進本部等の設

置は、米麦等土地利用型農業は農業再生協議

会で、梨はナシ産地構造改革協議会にて取り組んでいきます。③農業従事者、担い手の育成支援、生産性・効率化のための農地集積に

対し、給付金や助成金協力金等の支援を実施していきます。経営安定対策として、農家に

還元できるようなシステムを構築していきたいと考えています。



齋藤 一夫 議員

# 短期交換留学の再開は

## 気運を高めていきたい／学校教育課長

**質問** 先日、政府の教育再生実行会議において、小学校への英語教育の導入が提言された。

**質問** 本町では、オーストラリアとの交換留学を行っていたが、諸般の事情から現在は行っていない。グローバル化の進む中、有意義なことであると思うので、ホームステイボランティアの活用や対象者の拡大などを行い再開できないか。

現在、本町においては、小中学校に各1名のALTに対し、こども園では英語保育支援助手3名体制が実施されている。教育のバランスを考えると、小中学校にも増員すべきではないか。

の再開については、多くの課題がありますが、必要性は認識しており、機運を高めることから始めたいと思います。

**学校教育課長** グローバル化が進む現代において、英語の重要性が一段と高まっていると思います。しかし、学習指導要領の授業時間を現行の人数で補えますので、増員は考えていません。

**学校教育課長** 中学生のオーストラリアとの交換留学は、平成9年度から19年度まで行っていました。希望者が平成20年度は4名、平成21年度は2名と減少したため中止となりました。しかし、海外で直接体験することは、語学力の向上や国際感



▶平成20年度に明和町を訪れたオーストラリアの学生たち

岡安 敏雄 議員

# 館林市・板倉町との合併による 住民サービス強化について

## 広域での事業が住民サービスの低下とは考えていない／町長

**質問** 明和町は医療機関運営、介護認定事業、し尿処理、ゴミ処理、消防、警察など館林市を抜きには運営できない。また、町道60号線の改良事業が5年もかかる例を見ても、町予算規模に應じてしか県などの助成が得られない状況がある。今後の都市計画や私が提案する川俣駅周辺整備（鉄道高架化による4つの踏切解消事業化）や、各種主要事業における住民サービスの強化のためには、1市2町の合併による予算規模（366億円）で国・県に助成を働きかけることが、50年先の明和町の発展につながる

と考えるが、町の見解は。

**都市計画課長** 鉄道の連続立体高架化の事業は、交差道路の踏み切り遮断量、通過交通量、人口集中量など国の採択基準を現状では満たしていません。

町長 平成の大合併を検証してみると、新聞報道などによれば不満を抱いている旧町村もあるようです。明和町単独で出来ない事業は、これまでどおり広域で処理することで効率化を損なうことはないと考えています。

**企画財政課長** 財政運営については、平成23年度決算による実質公債費比率は9・5%であり、今後極端に上がらないよう管理していきたいと考えています。



## 町内老人福祉施設運営状況について

緊急性が高い人から順に入所できる／健康づくり課長

### 質問

町内の特別養護老人ホームへの入所を希望したが、空きがなく、既に数十人も待っている状態で、いつまで経っても入所できないという声を聞いた。入所の順番を決める基準は。また、現在待機者は何名いて、入所できるまでにどれくらい期間がかかっているのか。町内施設であれば町内在住者に優先権はないのか。入所出来ず待機している人たちに對し、町はどのようなケアをしているのか。

### 健康づくり課長

入所の順番を決める基準は、厚生労働省令で緊急性が高い人から入所できるようにしています。これを受け、県では入所判定委員会が入

所者を決定しています。入所評価基準の内容は、本人の状況、介護と家族等の状況、在宅介護の状況、施設における特記事項で合計得点の高い順に入所順位の決定をしています。

現在の施設への入所待機者は90名で、入所できるまでの期間は早い方で3カ月くらいです。町内在住者を優先することは基本的にありません。入所待機している方々には、必要に応じて各種在宅サービスを利用していただ

いています。

### 健康づくり課長

近隣市町の介護保険施設サービス事業所の定員数は、館林市は549人、板倉町80人、明和町70人、千代田町100人、大泉町169人、邑楽町169人です。この定員数を65歳以上人口で割ると、館林市2.9%、板倉町2.0%、明和町2.5%、千代田町3.6%、大泉町2.2%、邑楽町2.6%、全体では2.7%となっており、本町は平均であると思えます。

### 質問

本町の施設サービス事業所の定員は、高齢者人口との比率で、近隣自治体と比べ少ないように思えるが。



## 出産・子育て環境の整備について

広域による病児・病後児保育

実施に向けて取り組む／町長

### 質問

出産できる環境と子育て環境の現状には課題が多い。①邑楽館林地区には、出産できる医療機関が1カ所しかなく、近隣で出産できる環境がないが、町の出産に関する対策は。②平成26年度以降、こども園の園児数増加に伴い、現有施設では保育スペースが不足することが予想される。待機児童ゼロを目指している町として、今後の対策は。③核家族化、共働き世帯が増加する中で、子どもが病気の時に預かってもらえる施設がなく、仕事に支障をきたしている間、病児・病後児保育について町の方針は。

### 学校教育課長

①健康づくり課にて出産できる医療機関の情報提供、母子保健推進員による妊娠の早期届け出の励行指導などを行っています。身近な地域で安心して出産できるように、医療事務組合、関係市町が連携して対策をとっていきたいと考えています。②こども園の保育スペース不足対策は、部屋割の変更やクラス分けの工夫、遊戯室の改修、また、園庭内に保育室の増設などで対応したいと考えています。

### 町長

③病児・病後児保育室については、明和町単独では多くの課題があるので、館林市との広域で新たなモデルができるよう、実施に向けて取り組みます。



奥澤 貞雄 議員

## 大学と連携した町づくりについて

希望があれば取り入れたい／町長

**質問** 協働のまちづく

りとして、館林商工高  
校、凸版印刷(株)、NP  
Oと協力関係を築いて  
いるが、さらなる発展  
のために大学とも連携  
をし、ギャップイヤー  
制度を利用した学生た  
ちを受け入れ、人材育  
成に貢献するとともに、  
町の活性化につなげて  
いけば、お互いのメ  
リットになると考える。

交換を始めている。今

年2月には、大学関係  
者や学生に明和町へ来  
てもらい、農家や商工  
業関係の方々と交流を  
図り、その中でいろい  
ろなアドバイスを受け  
た。このように、幅広  
い交流の中から明和町  
の発展を考えてもらい  
たいが、町の考えは。

※ギャップイヤーとは、

大学の入学試験に合格  
した学生が、高校卒業  
後に一定の休学期間を  
得てから入学する制度。  
休学中の行動は自由で、  
ボランティア活動や留  
学、旅行などで見聞を  
広めたりするなどの例  
が多い。大学卒業後か  
ら大学院進学前・就職  
前までの期間に適用さ  
れることもある。

**町長** 7Kのまちづく

町の内側から眺めてい  
るだけでは気付かない  
すばらしい観光資源や  
農業、工業の発展の手  
がかりも発見できるか  
もしれない。

議員も何か明和町の  
ためにできないかと何  
人かで集まり、大学の  
教授や学生たちと情報

りの一つに「協働のま  
ちづくり」があります。  
明和町を希望する大学  
あるいはギャップイヤ  
ー制度を利用する学生  
がいれば喜んで取り入  
れ、明和町の新しい発  
見につなげたいと考え  
ています。



川島 吉男 議員

## 災害時に対応できる条例改正について

現時点では考えていない／総務課長

**質問** 町では、明和町

地域防災計画を県内で  
いち早く見直し、行政  
区単位に自主防災組織  
を編成し、応急活動を  
加えました。自主防災  
組織の災害時の応急活  
動に給食給水があるが、  
避難場所に指定されて  
いる都市公園は現条例  
では火気が使用できず、  
給食給水の対応が不十  
分だと思われる。大災  
害発生時には、避難所  
以外にも給食給水可能  
な設備が必要と考える  
が、自主防災組織が円  
滑に活動できるように、  
災害時の火気使用を可  
能にする条例改正は可  
能か。

**総務課長** 明和町地域

防災計画では、避難所  
のうち6カ所が都市公  
園です。火気の使用は、  
現状ではできませんが、  
多くの町民が生命の危  
機に瀕した状況下で火  
気使用が必要な場合に  
は、条例の縛りを超え  
た現場での対応もやむ  
なしということもある  
のではと考えます。

大災害時の火気使用  
を可能とする条例改正  
は、現時点では考えて  
いませんが、自主防災  
組織の育成と充実の両  
面に力を注いでいきたく  
と考えています。



## 単年度収支で二千万円弱赤字

### 社協運営に対する町の姿勢

#### 財源不足と社協が運営努力する時代／住民福祉課長

#### 質問

社会福祉協議会

（社協）は、行政関与に

よって設立され、地域

福祉を推進する民間団

体である。今年度社協

予算は、事務局長人件

費と約200万円の福

祉団体育成経費などが

減った。また、単年度

収支では一千万円弱の

赤字で、福祉目的の寄

附金は、人件費にほと

んど使われている。こ

のような状態が続くと

社協は運営できなくな

る。①社協の安定運営

について町の責任は、

②なぜ、事務局長の人

件費を減らしたのか。

③社協が老人福祉セン

ター、地域活動支援セ

ンター、社会福祉会館

を指定管理者に指定さ

れているが、他が指定

された場合の職員の処

遇は。④老人クラブへ

の補助金交付など町が

実施していた3つの事

務を補助金320万円

で社協へ移行した。こ

の補助金は、社協が全

額交付してしまふ。補

助金ではなく、事務費

を加算しての委託費で

は。

努力する時代となった

ためです。③他の事業

者には任せないという

気概と自信をもって社

協を担っていくと期待

しています。④補助金

は、助成することが必

要と認めての補助であ

り、事務事業ではあり

ません。

**町長** 議員も社協の理

事ですので、理事会で

議論し、だめなよう

であれば行政に相談を

してもよいのではない

かと思ひます。

## ふるさと納税について

#### 貴重な財源確保の一助と考えます／企画財政課長

#### 質問

ふるさと納税と

いう寄附制度は、始ま

ってから5年が経つ。

自分のふるさとに限ら

ずどこへでも寄附する

ことができ、各自治体

でいろいろなプレゼント

トを用意しているとい

うことで、最近かなり

の話題になっているが、

今までの実績は。また、

どのような方法で周

知をしてきたのか。寄

附の使い道を簡単に選

べる方法は取れないか。

魅力あるプレゼントや

アイデアでふるさと納

税を増やそうとする考

えはないか。

#### 企画財政課長

この制

度は、地方公共団体に

贈る寄附金で、一定の

寄附金控除が行われる

制度です。今までに11

名から1670万94

2円の寄附がありまし

た。また、町で寄附金

控除の周知はしました

が、募集の周知はして

いません。使途につい

ては寄附者の様々な思

いがありますので、寄

附時に意思確認の対応

をしています。自治体

によっては寄附者に対

する特典として特産品

等を贈呈しているところも見受けられますが、町

に対する善意ある行為

と受けとめているので、

プレゼントについては

検討させていただきます。



税金も安くなって  
ふるさとにも貢献  
できてよかった



奥澤 健司さん  
(江口在住)

明和町に生まれ育って、現在、この町で自営業を営んでいます。この明和町で、今までにいろいろな方々に出会ってきました。小・中学生時代の友人達、消防団・商工会の仲間達、ごも達の学校関係で知り合った方や、仕事でお世話になっていろいろお客様、私の仕事を手伝ってくれている友人・後輩など、立場は違いますが様々な人達のおかげで、私はたくさんのお話を学び成長

## 明和町 町民として

させて頂いています。豊かな自然とシクラメン、梨桃などの沢山の農産物である宝に囲まれ、人とのつながりあい深く、人情に厚い町民の皆様が多いこの町で、頑張っていきたいと思っています。

現在、小学生を対象とした女子ソフトボールチームのコーチをやっています。毎週日曜日の午前中に東小学校で行っている練習では、ごも達とコーチの仲間達と楽しく汗を流しています。是非、見学に来てください。  
最後に、これからも住み良い明和町の発展を切に願っています。

## 議会日誌

### 4月

- 3日 広報委員会
- 8日 小・中学校入学式
- 9日 こども園入園式
- 18日 広報委員会
- 19日 全員協議会

### 5月

- 16日 道路改良促進協議会
- 〃 邑楽郡町村議会議長会臨時会
- 24日 全員協議会
- 28日 第38回町村議会議長・副議長研修会 (29日まで)
- 29日 群馬県町村議会議長会臨時総会及び議会議長・事務局長研修会 (30日まで)

### 6月

- 4日 議会運営委員会
- 11日 第2回町議会定例会 (18日まで)
- 18日 全員協議会
- 〃 議会運営委員会
- 26日 全員協議会
- 27日 全員協議会
- 〃 議会運営委員会
- 〃 第2回議会臨時会
- 〃 明和まつり運営委員会
- 28日 館林地区消防組合議会臨時議会

みなさんの傍聴をお待ちしています

議会の生の声を  
聴いてみませんか？

次回定例会

9月6日(金)から  
午前9時～

9月19日(木)まで  
(一般質問)

予定です

詳しくは議会事務局へ  
TEL 84-3111

### 広報委員会

委員長 富塚基輔  
副委員長 斎藤一夫  
委員 奥澤貞雄  
委員 蘭田 繁

田口晴美  
川島吉男

### 編集後記

今年も暑い日が続いています。地球温暖化に伴い年々暑い日が多くなってきました。暑く感じる次第です。昔も今も暑いのは変わりないが、昔に比べると、やはり暑くなっているように感じます。

6月定例会はまだ暑さの厳しくなる前で、比較的落ち着いた定例会でした。やはり6月定例会が終わると暑くなり、今と比べると、昔

は熱中症にかかるケースは今ほど多くはなかったように思います。家の気密性が上がり、エアコンの性能も向上

しているにも関わらず、毎年熱中症になってしまっている人がいます。熱中症に対する予防告知をしています。熱中症の対策には水分補給が不可欠です。喉が乾いていないから大丈夫、トイレが近くなるから飲まないなど様々な理由があると思いますが、水分を補給しないと熱中症になってしまいます。また、水分だけでは脱水になってしまいますので、塩分の補給も必要です。何より無理をせず、熱中症になる前に体を休めることが大切です。

まだまだ暑い日が続くので、熱中症に気を付けて、ひと涼み。



斎藤委員記



環境にやさしいまちづくり。  
「めいわ議会だより」は、再生紙・植物油インキを使用しています。